



La Ferrière 2040

Articles

8 mars 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **Libérez les radiateurs !** Pour profiter pleinement de la chaleur de vos radiateurs, ne les cachez pas et donnez-leur de l'air. Car leur fonctionnement est plus subtil qu'on ne pourrait le penser... Comme son nom le suggère, un radiateur de chauffage central fonctionne notamment en faisant de la radiation de chaleur, autrement dit, il "rayonne". Si vous aviez les yeux d'un moustique, vous pourriez voir qu'il agit comme une grosse lampe: son rayonnement infrarouge est diffusé dans toutes les directions, mais il peut être arrêté par n'importe quel obstacle – par un fauteuil, par exemple. <https://www.energie-environnement.ch/conseils-de-saison/412-liberez-les-radiateurs>

15 mars 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **La biodiversité, la diversité de toute vie.** Elle fait de notre planète un espace vital d'une richesse incommensurable. Protéger et promouvoir la biodiversité est essentiel pour notre survie et pas si compliqué. Vous trouverez ici de l'inspiration pour vos projets et vous pourrez inscrire ici vos surfaces : <https://missionb.ch/fr> N'hésitez pas à motiver d'autres personnes à devenir actives. Découvrez des projets passionnants. Pour plus de biodiversité en Suisse!

22 mars 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **L'autopartage.** Vous souhaitez vous passer de votre voiture ? Avez-vous pensé à l'autopartage avec un ou plusieurs de vos voisins ? Une autre alternative est celle proposée par la société Mobility. La Mobility Société Coopérative met à la disposition de 245'000 clients 2'950 véhicules à 1'540 emplacements dans toute la Suisse. Les catégories de véhicules sont disponibles 24 heures sur 24. Les clients qui décident d'utiliser la flotte Mobility donnent comme raisons principales le libre-service, les emplacements aussi bien centraux que décentralisés, l'efficacité de la mobilité combinée et la possibilité d'utiliser spontanément les véhicules, à toute heure, même pour une durée très courte. Des véhicules Mobility sont disponibles depuis les gares de La Chaux-de-Fonds, Le Noirmont et Saint-Imier. Plus d'informations ici : www.mobility.ch

28 mars 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **Le projet VERGERS+.** Il a pour objectifs généraux de maintenir, mettre en valeur, renouveler et développer les vergers haute tige dans le patrimoine rural du Jura et du Jura bernois ainsi qu'à en faire apprécier et reconnaître l'importance. Vous souhaitez planter des arbres sur votre domaine agricole ou dans votre jardin ? Les soutiens accordés par la FRI à la plantation de vergers à haute-tige, dans le cadre du projet VERGERS+, concernent l'ensemble des territoires du Canton du Jura et du Jura Bernois. Plus d'information ici : <https://www.frij.ch/Station-arboriculture/Planter-et-entretenir-les-vergers>

5 avril 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **les étangs agro-écologiques.** Selon les perspectives liées aux changements climatiques, la ressource en eau va devenir un enjeu majeur non seulement pour la biodiversité, mais également pour l'agriculture du massif jurassien. Vous êtes agriculteur-trice et des problèmes d'eau existent sur vos terrains ou vous devez faire de longs déplacements pour amener de l'eau aux abreuvoirs ? Pourquoi ne pas mettre en place des étangs agro-écologiques ? Ces étangs représentent un compromis exemplaire entre 2 usages, la promotion de la biodiversité et la mise à disposition d'eau pour le bétail. Pro Natura mène l'action « Lièvre & Cie » sur Neuchâtel, Jura et Jura bernois et promeut ce genre d'action, à la fois bénéfique pour l'agriculture comme pour la nature. Plus d'informations ici : <https://www.pronatura-ju.ch/fr/lievre-cie>

12 avril 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **Être connecté quand c'est nécessaire!** Le routeur-DSL sert à relier un ou plusieurs ordinateurs à l'Internet. Il peut aussi amener la télévision numérique et prendre en charge le téléphone fixe (voir les conseils pour ce système multiple). Il est relié à la prise téléphonique par un câble et il communique avec les ordinateurs soit par câbles, soit par micro-ondes – on parle dans ce cas de W-LAN (Wireless Local Area Network = Réseau local sans fil) ou plus simplement de Wi-Fi (Wireless Fidelity). Cet appareil électronique reste trop souvent allumé 24h sur 24, gaspillant les trois-quarts de l'électricité qu'il consomme. Il induit aussi du gaspillage du côté de l'hébergeur. Solution : allumer le routeur que lorsqu'on en a besoin. Plus d'informations ici : <https://www.energie-environnement.ch/electronique-informatique/routeur-dsl-wi-fi>

19 avril 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **Installations solaires thermiques: produire de la chaleur avec l'énergie du soleil.** Le solaire thermique (ou la chaleur solaire) se distingue du photovoltaïque par le but visé: il fournit non pas de l'électricité, mais de la chaleur, qui sera utilisée pour servir d'appoint au chauffage ou pour produire de l'eau chaude. Le fonctionnement d'une installation solaire thermique est simple: des capteurs solaires (appelés «absorbeurs») collectent l'énergie du rayonnement solaire et la transforment en chaleur. Un fluide contenant un antigel circule dans les absorbeurs et transporte la chaleur jusqu'à un échangeur. L'échangeur transmet la chaleur, soit à un accumulateur en vue d'une utilisation ultérieure, soit au système de production d'eau chaude sanitaire ou au système de chauffage. Pour assurer l'approvisionnement en chaleur lors des périodes à faible ensoleillement, les installations solaires thermiques peuvent être combinées avec tout type de système de chauffage, notamment un chauffage à bois ou une pompe à chaleur. Une petite surface de capteurs installés en toiture (4 à 6 m²) et un accumulateur de taille réduite (450 litres) couvrent 60 à 70 % des besoins annuels d'eau chaude pour une famille de 4 personnes. Plus d'informations ici : <https://www.suisseenergie.ch/systemes-de-chauffage/chaleur-solaire/>

26 avril 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **La Maison Nature.** Sous le nom La Maison Nature est fondée une association sans but lucratif, au sens des articles 60 et suivants du Code civil suisse. L'association a pour objectif de promouvoir l'écologie et les principes du développement durable dans le domaine de l'habitat individuel et collectif. Son rayon d'action englobe l'ensemble de la Suisse romande. Ce but est notamment poursuivi par les moyens suivants : information du public et mise en contact des personnes, structures, institutions et entreprises intéressées par cet objectif (plateforme internet, antennes régionales, personnes ressources, expositions, salons). Plus d'informations ici : <https://lamaisonnature.ch/>

3 mai 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **arrêter vraiment le chauffage !** C'est la fin de la période de chauffage. Il y a plusieurs choses à faire pour préserver l'installation et éviter qu'elle gaspille de l'énergie pendant la belle saison. Lorsque le chauffage est éteint, il y a une action préventive très simple à faire: si vos radiateurs sont équipés de vannes thermostatiques, ouvrez-les à fond. En effet, vous libérez ainsi le mécanisme qui ferme l'arrivée d'eau dans le radiateur: il ne risque pas de rester collé en fermeture. D'autres astuces ici : <https://www.energie-environnement.ch/conseils-de-saison/397-arreter-vraiment-le-chauffage>

10 mai 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **La Charte des jardins.** La Charte des Jardins est un document qui explique dix bonnes pratiques à adopter pour favoriser la nature dans un jardin. Ce n'est pas une liste d'exigences à remplir pour obtenir

un label qui sera contrôlé, ni un document juridique: en la signant, on s'engage « moralement » à en suivre les principes, c'est à dire d'entretenir et d'aménager leur terrain pour favoriser la survie de la petite faune sauvage: oiseaux, hérissons, papillons, lézards... et la biodiversité en général. Cet engagement se signale par l'emblème de la charte exposé à la vue de tous. La commune de La Ferrière encourage sa population à participer ! Plus d'informations ici : <https://www.energie-environnement.ch/maison/jardin/charte-des-jardins>

17 mai 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **voyager en toute responsabilité**. Il est possible de continuer à voyager tout en prenant en compte les limites de notre planète. Pour nos courts déplacements depuis La Ferrière, le vélo et le train sont des alternatives efficaces qui, de surcroît, permettent d'éviter les soucis de parking ! Pour nos déplacements plus longs de nombreuses offres existent, notamment au niveau des transports en train, pour voyager à travers toute l'Europe et au-delà. Et cela depuis La Ferrière !

Plus d'informations ici : <https://www.railtour.ch/tourisme-durable/>

24 mai 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **réinventer le voyage**. En Europe comme en Amérique, une personne sur quatre n'a pas les moyens de partir en vacances. Pourtant, couper de son quotidien est indispensable pour la santé mentale. Et s'il existait un moyen responsable de réduire considérablement le coût des voyages ? L'échange de maison peut être une grande partie de la solution, en supprimant l'argent de l'équation, le tout en amenant d'autres personnes à découvrir sa région ! Un exemple ici : <http://www.homelink.ch/wp/>

31 mai 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **les produits de nettoyage**. Ils permettent certes d'entretenir son domicile, mais ils ne sont pas anodins, ni pour la santé, ni pour l'environnement. On peut presque tout nettoyer dans un ménage avec seulement trois produits simples : un savon liquide (dégraissant); un vinaigre de nettoyage (détartrant) ; de l'alcool de nettoyage (détachant). C'est un choix en accord avec le développement durable, pour autant que ces produits soient d'origine naturelle et non dérivés du pétrole. On peut même se passer complètement de produit en utilisant de bons chiffons en microfibres et seulement de l'eau pour les sols, les vitres et les meubles (s'ils ne sont pas trop gras). Si la crasse résiste, essayer avec de l'eau chaude et un peu de produit. Plus d'informations ici : <https://www.energie-environnement.ch/entretien-nettoyage/produits-de-nettoyage>

7 juin 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **l'engagement citoyen**. S'impliquer dans une association, rejoindre un collectif de son quartier, voter, se porter candidat-e : en tant qu'habitant-e de la Ferrière, que l'on bénéficie ou non de droits politiques, il existe de multiples possibilités de participer à la société dans laquelle on vit. N'hésitez pas à vous engager là où vous le pouvez, c'est la vitalité et la santé même des institutions et de notre démocratie qui sont en jeu. Pourquoi pas ne pas commencer par participer à l'assemblée communale du 10 juin prochain, à 20h00 à la halle polyvalente? Plus d'informations ici : www.laferriere.ch

14 juin 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **la récupération des eaux de pluie**. Le but de cette action est de développer des systèmes de récupération d'eau de pluie afin d'économiser les ressources en eau potable. Utilisée dans le cadre du nettoyage industriel, des toilettes, du jardin, et parfois des machines à laver le linge, l'eau de pluie convient à de multiples usages. Il existe des bassins de stockage destinés uniquement à l'arrosage des espaces verts et d'autres employés pour les

usages internes des ménages privés ou industriels. Plus d'informations ici : <https://lamaisonnature.ch/gestion-de-leau/recuperation-de-leau-de-pluie/>

21 juin 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **Installation solaire Plug & Play**. En Suisse, un abonné du réseau électrique est en droit d'installer chez lui une petite installation solaire photovoltaïque mobile, dite "Plug & Play" (ou "plug-and-play"), d'une puissance maximale de 600 watts et qui s'enfiche dans une prise. Avec une installation Plug & Play, le courant solaire est injecté dans le circuit du bâtiment sans passer par un appareillage de contrôle spécial, ni par un compteur (comme c'est le cas pour une installation plus puissante). Cette énergie renouvelable peut alors alimenter les appareils électriques et électroniques en cours de fonctionnement: frigo, routeur, chargeur de batteries, etc. L'électricité qui n'est pas consommée in situ n'est pas perdue: elle est mise à la disposition du réseau pour les abonnés du voisinage. Plus d'informations ici : <https://www.energie-environnement.ch/le-saviez-vous/1488-petite-installation-solaire-photovoltaïque-plug-and-play>

28 juin 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **nettoyer les WC**. Les produits chimiques qui partent dans les WC peuvent se retrouver un jour dans notre verre et dans notre assiette. En effet, les stations d'épuration ne peuvent pas éliminer toutes les substances synthétiques qui polluent les eaux usées avant qu'elles soient rendues aux cours d'eau et à la nature. Ces substances, parfois partiellement dégradées, peuvent contaminer la faune et la flore aquatiques, l'eau potable et les aliments. Les analyses chimiques réalisées à l'échelle du pays montrent que ces *micropolluants* augmentent régulièrement dans les eaux de surface et les eaux souterraines, s'approchant toujours plus des valeurs limites. Plus d'informations ici : <https://www.energie-environnement.ch/entretien-nettoyage/nettoyer-les-wc>

5 juillet 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **les néophytes envahissantes**. Les néophytes sont des plantes que l'être humain a transportées après 1492 (découverte de l'Amérique) dans une région où elles n'auraient pas pu se trouver autrement. Certaines d'entre elles provoquent des dégâts dans leur nouvel habitat. Elles évincent d'autres espèces, nuisent aux infrastructures, à l'agriculture et à la sylviculture ou causent des problèmes de santé. C'est l'Office fédéral de l'environnement qui détermine s'il s'agit de plantes exotiques envahissantes. Il est possible de contribuer à limiter l'expansion de ces plantes, en évitant d'en rapporter chez soi ou en participant à des actions d'arrachage. Plus d'informations sur le site du canton de Berne : <https://www.weu.be.ch/fr/start/themen/umwelt/naturschutz/neobiota/invasive-neophyten.html>

12 juillet 2024 :

La commission La Ferrière 2040 souhaite relayer les informations propices à un développement durable de la commune. Aujourd'hui : **soutenir l'agriculture de montagne**. Caritas-Montagnards permet de trouver des bénévoles qui soutiennent activement les familles paysannes de montagne dans le besoin ou dans des situations difficiles dans leurs travaux quotidiens. Leur engagement permet aux familles de souffler et de reprendre confiance. Les bénévoles apportent leur aide là où elle est nécessaire : à l'étable, en faisant les foins, au pâturage, dans le cadre d'un projet de construction ou dans le ménage. Il n'est pas rare que des relations amicales se créent pour la vie. Des exploitations de notre région ont aussi besoin de soutien ! Plus d'informations ici : <https://www.bergeinsatz.ch/fr/>